

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la
calle del Arsenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCIONES.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración
calle del Rubio, n.º 23, principal.

AÑO XXI. NÚM. 4643 DE LA NOCHE.

MADRID, MIERCOLES 10 DE AGOSTO DE 1870.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NÚM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica el anuncio de decreto de amnistía. Va precedido de un ensayo preámbulo, y dice así:

DECRETO.

Como Regente del reino,
En virtud de la autorización concedida por las Cortes Constituyentes, y de conformidad con las razones espuestas por el Consejo de ministros,
Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se concede absoluta y general amnistía, sin escepcion de clase ni de fuero, a todas las personas sentenciadas, procesadas ó sujetas a responsabilidad por delitos políticos de cualquier especie, cometidos desde el 29 de setiembre de 1863 hasta la fecha.

Art. 2.º Se sobreseerá sin costas en los procesos pendientes por tales delitos.

Art. 3.º Asimismo se sobreseerá en las causas incoadas, y quedarán sin efecto los fallos pronunciados sobre incidencias de estos mismos delitos.

Art. 4.º Las personas que por ellos estuvieren espatriadas podrán volver desde luego a España, y las que se hallaren detenidas ó presas serán inmediatamente puestas en libertad, quedando exentas de toda nota, así como de toda responsabilidad tanto en sus personas como en sus bienes.

Art. 5.º Los militares que se hallen comprendidos en el artículo anterior jurarán previamente guardar y hacer guardar la Constitución; debiendo prestar el juramento, en el primer caso ante los enviados ó cónsules de España, y en el segundo ante las autoridades competentes.

Art. 6.º Las personas que hallándose comprendidas en el presente decreto, tengan derecho a percibir haberes de fondos públicos, no serán rehabilitadas para ello hasta que presten el juramento prevenido en el artículo anterior.

Art. 7.º Por los ministerios respectivos se adoptarán las disposiciones necesarias para la ejecución de este decreto.

El gobierno ha recibido y publica en la Gaceta de hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS que tienen gran importancia:

Londres, 8, 1 y 12 tarde.
Tratado próximo a ser firmado entre Inglaterra, Francia y Prusia garantizando nuevamente neutralidad belga, y comprometiéndose Inglaterra hasta tres meses después de la ratificación del tratado de paz sobre la presente guerra, a defender aquella con las armas, uniéndose a la potencia que defendiere contra la que la ataca. Se cree contar con la aquiescencia de las otras partes del tratado de 1839.

Nada nuevo del teatro de la guerra.—Rancés.

Berlin, 7, 7 y 40 tarde.
OFICIAL.—Frossard retirado a Orbach, Spichen y Kreuzherf, donde llegan las avanzadas alemanas; muchos prisioneros y heridos franceses.—Ranson.

Metz, 9.
El ejército está en gran parte concentrado delante de Metz.
El mariscal Bazaine tiene la dirección de las operaciones.
El cuerpo del general Frossard se retira en buen orden hacia Metz.
La noche ha pasado tranquilamente.

El emperador acaba de presentarse en el cuartel del mariscal Bazaine.

Paris, 9, 5 y 50 tarde.
El embajador de España al señor ministro de Estado.
Vengo del Cuerpo legislativo. Cuando entré en la tribuna del Cuerpo diplomático, leía el guarda-sellos una exposición del estado del país, y varios diputados le interrumpían violentamente é impedían que se le oyera. Pudo seguir leyendo, aunque con mucho trabajo, hasta llegar a una frase en que hablaba de las divisiones intestinas que podían favorecer al enemigo. Entonces el tumulto fué tan grande, que tuvo que interrumpir la lectura por largo rato. Concluyó al fin; y habiendo en nombre propio y desoyendo los gritos que le daban diciéndole: «allez vous-en,» ha manifestado con verdadera elocuencia dos grandes ideas, la del deber que le impedia abandonar su puesto cuando la patria está en peligro, y la de su abnegación y patriotismo, que espera demostrar cualquiera que sea su posición. Ha merecido grandes aplausos al fin, siendo muy de notar los de muchos diputados de la izquierda.

Occupó en seguida la tribuna el señor de la Tour du Moulin, y leyó una proposición, que no llegó a apoyar, para que se nombre presidente del Consejo de ministros al general Trochu.

En seguida el ministro interino de la Guerra ha leído varios proyectos de ley para aumentar las fuerzas populares; y habiendo propuesto el presidente que se declararan urgentes,

se ha votado así por la antigua mayoría.

Ha ocupado en seguida la tribuna el Sr. Jules Favre; y dominando con su voz poderosa la Asamblea, ha leído una proposición para que la Guardia nacional se organice en toda la Francia, con arreglo a la ley de 1851, porque no quería que todas las fuerzas estuviesen en manos de un hombre, aludiendo al emperador y nombrándole en seguida, y ha concluido proponiendo que el Cuerpo legislativo asuma todos los poderes.

Ha sorprendido esto, porque se creía que en la reunión de la izquierda se había acordado suspender toda medida de esta clase hasta saber el éxito de la primera batalla.

El presidente ha declarado que esto era anticonstitucional; y sin proceder a ninguna votación, ha subido a la tribuna muy airado Paul de Cassagnac y ha dicho que este era el principio de una revolución, y de la izquierda le respondían con grandes gritos: «Sí, sí, ciertamente, es una revolución;» a lo que Cassagnac ha replicado: «Pues si yo fuera ministro, los que así hablan hoy mismo serían sometidos a un consejo de guerra.»

Entonces un diputado, creo que Jules Simon, pregunta a los ministros si les quieren fusilar.

Va Ollivier a su tribuna y empieza a contestar con gran templanza, y según se podía colegir de sus primeras palabras para tranquilizar a los diputados de la izquierda, cuando dos de estos salen muy airados de su sitio y se van al de los ministros a provocarlos personalmente. Se levantan estos; intervienen algunos en pro é en contra, y muchos procuran poner paz, sin ser poderosos a lograrlo durante algún tiempo; la mayor parte de los diputados dejan los asientos y el presidente se cubre.

Restablecida algún tanto la calma, dirigió el presidente con gran emoción la palabra a todos los lados de la Cámara, diciéndoles cuán indignas eran aquellas escenas de una Asamblea cuando estaba el extranjero hollando el suelo de la patria.

Occupa el Sr. Picard la tribuna y dice: que es bien conocida la opinión de Paris, y que para contenerla se necesitan muchos regimientos que hacen falta en la frontera; y que si los ministros no se retiraban, él llevaría su respuesta a qui de droit; que se diesen al pueblo las armas inmediatamente, porque si no él se las tomaría.

Esto ha sido lo más grave y lo que me explica el cambio que ha habido en estos alrededores mientras que he estado en el Cuerpo legislativo. Los ocupaba al entrar yo una inmensa muchedumbre en ademán pacífico, y al salir he encontrado todas estas inmediaciones cubiertas de tropas; y la muchedumbre, que ha crecido extraordinariamente, replegada al otro lado del Sena, desde donde se oye un rumor sordo, pero imponente.

Se ha suspendido la sesión para reunirse las cámaras en secciones y tratar en seguida la cuestión ministerial.

En este momento se levanta de repente una gran gritaría, y es que el pueblo se retira porque un viento fuerte y grandes truenos anuncian una gran tempestad. Aun no se ha vuelto a abrir la sesión.—Olasaga.

Paris, 9, 6 y 50 tarde.
El embajador de España al señor ministro de Estado:

Acabo de recibir los telegramas siguientes:
Metz, 9, 1 y 45 tarde.
Nada nuevo ocurre que comunicar.
Metz, 9, 1 y 52 tarde.

El emperador se ha presentado esta mañana en el cuartel general del mariscal Bazaine, que ha tomado el mando de las tropas reunidas en Metz.

El general de Caen se ha encargado del mando del tercer cuerpo.

El emperador ha sido acogido con el mayor entusiasmo por el pueblo y el ejército, en los cuales se han revelado los sentimientos de la mayor energía y patriotismo.

Todo el mundo desea que se siga la lucha con la mayor decisión, estando en comunicación todos los cuerpos del ejército, que demuestran estar animado del mayor entusiasmo.

El mariscal Mac-Mahon ha logrado reunir la mayor parte de su ejército, y se repliega en el mejor orden sobre Nancy.

Paris, 9, 6 y 50 tarde.
El embajador de España al señor ministro de Estado:

Se ha vuelto a abrir la sesión y se han leído dos proposiciones, que se han refundido en una, declarando que no mereciendo el ministerio la confianza del Cuerpo legislativo, pasaba éste a la orden del día sin discusión.

Se ha aprobado por gran mayoría en votación ordinaria.

El Sr. Ollivier ha pedido se suspendiera la sesión por media hora, y así se ha acordado.

Entre tanto ha cesado la tempestad

y la muchedumbre ocupa de nuevo los mismos puntos, aunque con mas calma y silencio.

El ministerio de Ultramar publica hoy en la Gaceta un decreto nombrando jefe de administración de primera clase, y jefe de la sección de contabilidad del ministerio de Ultramar a D. Laureano Guierrez Campomanor, tercer jefe de la dirección general de contabilidad de Hacienda pública y ex-diputado a Cortes.

Por el ministerio de Fomento se ha declarado caducada la autorización concedida por real orden de 17 de mayo de 1833 a D. Ildefonso Alejandro Alvarez, apoderado de los capellanes reales del Escorial, para rehabilitar el cauce titulado de Pontejos.

Se ha resuelto por el ministerio de Fomento que se provea por concurso la cátedra de Anatomía general y descriptiva (segundo curso) vacante en la facultad de medicina de la universidad de Santiago. En su consecuencia la dirección general de Instrucción pública anuncia dicha vacante en la Gaceta de hoy.

Mañana satisfará la caja general de Depósitos las carpetas señaladas con los números siguientes: Por intereses de nu vos resguardos de metálico devengados en el semestre último, del 1351 al 1400; por amortización de dichos resguardos hasta 700 escudos, ó sean 1750 pesetas, del 3376 al 3900; por intereses vencidos en 39 de junio último de depósitos en efectos públicos, del 1173 al 1181.

La tesorería Central de Hacienda pagará mañana las carpetas del cupon de bonos del Tesoro vencido en 30 de junio, señaladas con los números 1623 al 1670, y las de bonos amortizados marcadas con los números 739 al 782.

La administración económic de Madrid ha señalado los días 20, 23 y 26 para que los esclavos y secularizados que perciben haberes del Tesoro juren la Constitución, cuyo acto tendrá lugar en el despacho del administrador económico situado en la calle de Procuradores, núm. 2.

El calor máximo de ayer en Madrid fué de 27 grados, y el mínimo 13.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

Anteayer se vendió el trigo en el mercado de Madrid de dos pesetas 39 céntimos a dos pesetas 52 céntimos el decálitro.

La cebada se vendió de 93 céntimos de peseta a una peseta 8 céntimos.

En el matadero de Madrid se degollaron anteayer 26907618 kilogramos ó sean 53835 libras castellanas.

SEGUNDA EDICION.

Muy entrada ya la tarde del sábado, dice una carta de Paris, Ollivier, regresando en carruaje de postillon a la francesa, de Saint-Cloud, se apea en el ministerio de la Justicia, plaza de Vendôme, ignorante de lo que pasa. El pueblo llenaba ya la vasta plaza donde vive también el mariscal Baraguay d' Hilliers, que manda en Paris, y que en vano ha querido calmar a las turbas. El ministro corre gran peligro en medio de aquel delirio, salvándose porque la guardia nacional de Paris, que está a él, ha tenido el instinto de cerrar las puertas. Pero el furor del populocho crece, y para calmarlo es preciso que media docena de periodistas y paisanos entren en el ministerio. Estos refieren al presidente del Consejo la terrible excitación popular y le ruegan hable al pueblo. Al fin Ollivier se asoma al balcón, y profundamente conmovido dice así:

«La noticia fijada hoy en la Bolsa es una maniobra indigna. Los criminales están presos y formada causa. El gobierno da a todos los periódicos cuantas noticias recibe. (Gritos terribles: No es verdad, se dan diez horas mas tarde y llegan antes por el Times de Londres.) Muchas gentes piden que se cierre la Bolsa, como antes miles de obreros han querido derribarla ó prenderle fuego.

Ollivier, continuando entre los gritos.—«Pedis que se cierre la Bolsa. (Sí, sí.) Es una medida grave que no quiero prometer sin poder cumplirla, y que necesita la deliberación del Consejo. Pero lo que sí os prometo es que no se renovará un acto tan escandaloso. Además todas las operaciones hechas hoy serán anuladas. (Grandes aplausos.)

Sabemos que Mac-Mahon concentra sus fuerzas y se apresura a reparar la desgracia sufrida por una de nuestras divisiones. Esta división, que solo tenía 7000 hombres, solo se ha retirado después de un heroico combate ante tres cuerpos de ejército enemigos. (Aplausos.) Mac-Mahon nos vengará.

Espereis por Paris, y decid que el gobierno os dará todas las noticias que sean ciertas. Ante vosotros, que sois los representantes del pueblo de Paris, yo juro, bajo mi honor, que nada se os ocultará. Si las noticias son buenas os las daremos con alegría; si son malas,

os las daremos con confianza, seguros de que un revés pasajero no destruirá vuestro patriotismo y vuestra fé en el triunfo final. Tened confianza en nosotros, como nosotros la tenemos absoluta en vosotros y en la Francia.

Mientras que nuestros hermanos se batien en la frontera, tengamos bastante imperio sobre nosotros mismos para ayudarles con nuestra serenidad, y unánimes para gritar con una aclamación unánime: ¡Viva la patria! ¡Viva la Francia!»

Dice hoy el diario progresista las Novedades:

«La junta provincial federal de Madrid se ha declarado, vistos los acontecimientos del Rhin, en sesión permanente, y aconseja a todos los ciudadanos que estén en su puesto.

El pueblo de los ciudadanos está en su trabajo, ganando para dar de comer a su familia, y no pensando en aventuras que tienen mucho de ridículo y limpiando el fusil para hacer calaveradas.

No concebimos que haya quien formalmente aconseje a los bravos artesanos que, descurriendo su casa y familia, lo abandonen todo para pensar, como Bis mark ó el conde de Beasi, en el drama que se está representando en las orillas del Rhin.»

Una carta de Paris explica en los siguientes términos el origen de la noticia falsa de haber ganado los franceses una victoria, noticia que produjo tan terrible efervescencia el sábado en aquella capital.

Un banquero francés se había hecho expedir, falso y valedero, un telegrama de Londres anunciando la victoria. El empleado del telegrafo había cometido alguna indiscreción: otros, sabedores sin duda de la intriga, habían copiado el despacho espuriamente por Paris, mientras que un joven, rubio, de diez y nueve años, había pagado el telegrama mismo en la Bolsa.

La mayor parte de los diarios de Paris elogian calorosamente la actitud y la conducta de la guardia nacional en la noche del domingo. La guardia nacional ha estado admirable en esta noche de desorden, dice el Gaulois. En presencia de no sabemos qué hadas animadas de sentimientos confusos é ignorantes al parecer de lo que debe ser el sentimiento patriótico de una gran nación puesta a prueba de una mala noticia, la guardia nacional ha sabido mantener la calma y con su actitud entérgica, firme y prudente defendió la causa del orden y la seguridad de la capital.

Escriben de Paris a la Epoca: «Los prusianos, admirablemente instruidos por un espionaje pagado a peso de oro y hasta por generales y coronales disfrazados, saben dónde tienen que dar los golpes y los dan con la admirable estrategia de Moltke y del príncipe Federico Carlos en Sadowá. Hasta se me ha asegurado que Moltke ha estado de incógnito esta primavera en Paris.»

El asalto de Wissemburgo, dice el Journal de Francfort, según informes de los soldados que escoltaban al convoy de los prisioneros que cruzó por nuestra ciudad, duró siete horas. Se ha oído el cañon hasta en Carlsruhe.

Los telegramas oficiales no mencionan las pérdidas. Los bávaros se batieron admirablemente, sobre todo su artillería. Nuestras tropas, antes de llegar a Wissemburgo, habían hecho una marcha de siete leguas con tres horas de descanso. Dice que la mayor parte de los prisioneros fueron cercados en una iglesia y en cuevas en que se habían refugiado.

La brigada que formaba la columna de ataque tenía orden de disparar lo menos posible y de emplear todas sus fuerzas para marchar adelante. La granizada de balas fué terrible, pero no impidió a los nuestros ganar la meseta. Cuando llegaron arriba vieron a los franceses que se retiraban precipitadamente.

En el Correo militar leamos un artículo altamente satisfactorio para el reputado dentista Sr. Triviño. Nuestro colega ha tenido ocasión de convencerse de la justicia con que la prensa ha prodigado sus alabanzas al célebre profesor por sus conocimientos especiales, y sobre todo por haber conseguido la extracción de muelas sin dolor por medio del aparato que tanta fama ha dado al Sr. Triviño.

En una descripción de la batalla de Wissemburgo, que publica el Gaulois, se dice que los turcos que se han batido como leones, habiéndose apoderado de ocho cañones prusianos, que tuvieron que abandonar después de un encarnizado combate, mortífero para ellos, pero en el cual medio destruyeron un regimiento de husares prusianos.

En la batalla de Wissemburgo ha sido herido el general francés Montmarie.

Todos los médicos militares de Francia han recibido orden de incorporarse al ejército de operaciones.

La parte principal de la cordillera de

los Vosgos corre paralela al Rhin separando la cuenca de este río y la del Mosela. Esta cordillera separa ahora los ejércitos francés y prusiano.

No se sabe si el cuerpo de ejército que mandó el general Douai, hermano del muerto, continuó en Belford ó se habrá concentrado también hacia Metz.

Quinientos tahoneros han salido de Paris para los ejércitos del Rhin y del Este.

La Gaceta de Francfort dice que cuando se supo en aquella ciudad por el telegrafo la noticia de la victoria de Wissemburgo y de que en breve llegaría un convoy de prisioneros franceses, se dirigió la muchedumbre, en número de unas diez a quince mil personas, a la puerta de Ta inas, al ferrocarril de naturaleza y a la estación del ferrocarril de Meis y Neckar. El tren llegó a las diez y fué acogido por los habitantes de Francfort con decorosa conveniencia. Los prisioneros pertenecían en su mayor parte a la infantería regular, algunos husares y muy pocos turcos; en junto unos quinientos hombres. Se les dio un refugio rico, se curó a los que iban heridos, y después de una parada de un cuarto de hora siguió el tren con destino, a lo que parece, a Spandau, cerca de Berlin.

La France dice que se había presentado en sus oficinas una diputación de la juventud de las escuelas pidiendo la reunión de la Cámara para el día siguiente, y que todos los hombres de 20 a 35 años que se hallan en Paris sean desde luego armados, regimentados é instruidos en el manejo de las armas, en la prevision de un caso extremo.

La France apoya esa patriótica petición, que dice debe llamar la atención del gobierno.

El gran banquete con que A. obsequió el domingo a los embajadores chinos, fué espléndido.

A las ocho y media principiá el banquete, compuesto de cuarenta y siete cuartos y se vido en el salón central de la parte baja del palacio y frente a la cascada, que corrió durante toda la noche, estando iluminada.

Asistieron al convite las personas de la embajada, los ministros de Estado de Prusia, el ministro de los Estados Unidos, el gobernador de Segovia, comandantes generales del Sitio y de Segovia, introductor de embajadores, los diputados Ru z, Ulloa y Cuervas, el brigadier Manrique, jefe de estado mayor, vicepresidente de la diputación, juez de primera instancia, el doctor Pellicer, el ayudante de S. A. y algunos otros señores.

El bello sexo estaba representado por la duquesa de la Torre, la señora del conde de general del sitio, la señora de Ulloa, señora de Valera, señorita Paz, señora de Dumont, señora de Bertram de Lis y señora de Sierles.

En el instituto del Noviciado se ha colocado ya el anuncio disponiendo que con arreglo a lo prevenido en el artículo del decreto de 6 mayo último, todos los alumnos, sean de enseñanza oficial ó libre, que hayan de sufrir exámenes en dicho instituto durante el próximo mes de setiembre, lo soliciten precisamente en los 15 últimos días del mes actual en una hoja impresa, que se les facilitará en la secretaría del espresado instituto, desde las diez de la mañana a las diez de la tarde, y en su vista se expedirán, en los mismos días y horas, las respectivas papeletas de exámen, previo el pago de los derechos correspondientes.

El 6 por la tarde anuncie un despacho privado recibido por la Liberté, que un cuerpo de ejército bávaro había pasado el Rhin por cerca de Bistea. lo que indica un proyecto general de invasión por varios puntos en Francia.

Con el título de Los tapices de Goya, acaba de publicar el Sr. Cruzada Villamil, secretario de la comisión del museo de tapices del Escorial, un precioso libro que comprende además de la biografía del célebre pintor español, un excelente estudio sobre las fábricas españolas de tapices y el catálogo de todos los tapices de Goya. El Sr. Cruzada ha prestado con este libro un nuevo y notable servicio a las artes españolas.

El gobierno francés ha hecho un llamamiento a todos los hombres de buena voluntad para trabajar en las fortificaciones de Paris.

La casa Rothschild ha legado al Tesoro francés estos donativos:
Un nombre de la ciudad de Paris (española), 10000 francos, de la duquesa de Chartres otros 10000, de la princesa de Joinville otros 10000 y 30000 por recuerdo de la duquesa de Amale, con esta carta del viudo:

«Si la duquesa de Amale viviese, hubiera sido de las primeras en auxiliar a nuestros soldados heridos y a las familias lastimadas por la guerra. En memoria de la que no existe, os envío 30000

franco para la suscripción nacional. — H. DE ORLEANS.

El periódico democrático la Nación ha empezado a publicar, en forma de artículos, un interesante folleto de actualidad titulado Napoleón III, original del apreciable escritor D. Augusto Llacayo, cuyo trabajo está llamado justamente a la atención por la severa imparcialidad, buen criterio y elevado estilo en que están escritos dichos artículos.

Los periódicos más importantes de Viena consideran definitiva la victoria de los prusianos, inminente la caída de la dinastía de Bonaparte y probable la coronación del rey Guillermo como emperador de Alemania.

Una carta de Alicante que publica un colega hace mercedos elogios de la conducta que el digno gobernador de aquella provincia Sr. Balcázar, ha seguido y sigue para descubrir y desbaratar los planes carlistas que se fragan en diferentes puntos de la misma provincia.

El Tiempo, diario moderado, habla de conciliábulo que se celebraron ayer entre monárquicos y republicanos.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes IMPORTANTES DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 9, a las 12 y 55 de la tarde. El general Changarnier ha llegado anoche a Metz y ha sido introducido en segunda órden del emperador.

A primera hora el 3 por 100 francés se cotizaba a 65-15.

Los demás valores están sin transacciones.

Metz, 9, a las 6 y 40 de la mañana. El ejército enemigo se concentra sobre el Saar.

El rey de Prusia ha establecido su cuartel general en Kaiserslautern.

No ha habido hasta ahora ningún nuevo acontecimiento militar.

Paris, 9, a las 3 y 10 de la tarde. Sesión del Senado. El Sr. de Parthenay, ministro presidente del Consejo de Estado, dice:

El emperador nos había prometido reunirnos tan pronto como las circunstancias lo oxigieran.

La emperatriz no ha querido esperar para congregaros aquí a que la situación esté comprometida.

Hemos sufrido un descalabro, pero no hemos sido vencidos.

La mayor parte del ejército no ha combatido. Está aquí para darnos la victoria.

Nuestros recursos están intactos. Venimos a pedirnos una leva en masa.

Todo está dispuesto: Paris está en estado de defensa y puede sostener un largo sitio.

Abreviaremos las formalidades para alistamientos voluntarios.

Os pediremos la organización general de la guardia nacional, la incorporación de una parte de la guardia móvil en el ejército activo, y el adelantamiento del sorteo de la clase de 1871.

Los prusianos esperan aprovecharse de nuestras divisiones; esta esperanza será frustrada.

Si el orden fuera turbado, usaríamos de los poderes que nos da el estado de sitio, y haríamos a nuestra ayuda otras fuerzas diferentes de la guardia nacional.

El orden es la salvación. (Aplausos).

Paris, 9. A última hora se han cotizado:

El 3 por 100 francés, a 65.55.

El 3 por 100 interior español a 21.38.

El 3 por 100 español exterior 1867, a 25.

El 3 por 100 id. exterior 1869, a 23.14.

Londres, 9. Consolidados ingleses, de 90 3/8.

Paris, 9. Cotización oficial:

El 3 por 100 francés, a 65.70.

El 3 por 100 español interior a 22.

El 3 por 100 id. exterior, a 24.12.

El 4 1/2 por 100 francés, a 96.40.

Consolidados ingleses, a 90 1/4.

Londres, 8 de agosto. Lord Gladstone ha formado el 3 de agosto un tratado con Francia y Prusia, según el cual Inglaterra se obliga con una de estas potencias en el caso de que la otra viole el territorio belga.

Las operaciones militares de Inglaterra se limitarán a defender la Bélgica.

Paris, 9. En el Cuerpo legislativo Emilio Olivier ha leído una comunión semejante a la que leyó en el Senado el Sr. de Farou.

Después, contestando a varias interrupciones de la izquierda, dice que será a falta de la patria perder siquiera un minuto en cuestiones de personas.

da: en estos momentos no hay que perorar, hay que obrar.

El Sr. Latour Dumoulin, propone, a nombre de varios diputados, que el general Trochu se encargue de la presidencia del Consejo de ministros.

El Sr. Clement Duvernois propone una orden del día diciendo que la Cámara está decidida a apoyar un gabinete capaz de organizar la defensa del país.

El Sr. Emilio Ollivier declara que el gobierno no acepta esta orden del día, pero la Cámara la aprueba.

A petición del Sr. Emilio Ollivier, se suspende la sesión.

Al reanudar sus tareas la Cámara declara por 190 votos contra 53 que no es urgente una proposición del señor Julio Favre pidiendo que se constituya en la cámara un comité de defensa.

La Cámara aprueba, después, la urgencia de una proposición del señor de Keratry pidiendo que se llamen al servicio militar todos los soldados licenciados de las clases de 1856 a 1863, no casados.

El Sr. Emilio Ollivier anuncia que, a consecuencia de la votación anterior, la emperatriz con el consentimiento del emperador, ha encargado al conde de Palikao la formación de un nuevo gabinete.—Fabra.

Anoche se recibió el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de origen prusiano:

Berlin, 9, 2 y 45 tarde. Se ha recibido el siguiente parte oficial:

South, 8, tarde. En la batalla de Worth, los franceses han tenido por lo menos cinco mil muertos y heridos, entre ellos muchos oficiales, y seis mil prisioneros con armas.

El ejército de Mac-Mahon está en retirada, dejando todo su convoy, muchos cañones y dos trenes de camino de hierro llenos de viveres.

Nuestra división de caballería encontró en su marcha muchos miles de hombres dispersos que habían tirado sus armas.

Por nuestra parte hemos tenido de tres a cuatro mil muertos y heridos.

Hace pocos días aconsejábamos a los periódicos de todos los países que tuvieran paciencia, pues la amnistía vería la luz pública cuando menos se esperase, puesto que estaba acordada y solo se esperaba un momento oportuno. La aparición del decreto hoy en la Gaceta demuestra que estábamos bien informados.

El gobierno continúa ocupándose activamente del planteamiento de todas las leyes votadas por las Cortes, y cuya aplicación ha necesitado diferentes trabajos previos de detalle.

Las relaciones del gobierno español con los de Prusia y Francia continúan siendo tan cordiales como pudiera desearse. Los gabinetes de los dos países beligerantes se muestran cumplidamente satisfechos de la actitud de España. Ya lo hemos asegurado hace pocos días, y ninguna incidente ha venido a turbar este estado de relaciones internacionales.

En la plaza del Lavapés hubo anoche una riña entre dos hombres, y su tando uno de ellos herido gravemente, y cuando curado en la casa de socorro del sest. distrito, y después conducido al hospital de los Paules. El agresor fué detenido.

Un despacho de Bruselas fecha 8 dice que en Roma han causado inmensa impresión las derrotas de los franceses, y el Papa abraza hoy más que nunca el temor de una invasión de italianos.

En Berlin y de otras ciudades alemanas se han celebrado las victorias obtenidas.

En el Consejo de ministros que anoche tuvo lugar, bajo la presidencia del Regente, solo se trató del decreto de amnistía que hoy publica la Gaceta y de política general, en la que no llegó a tomarse acuerdo alguno.

Hoy firmará el Regente los dos decretos sobre la organización de la administración de Filipinas que anunciamos ayer.

Con la caída del ministerio francés se ha caído un tanto la citación que circulaba en Paris entre las masas.

Las ciudades de Ems, Homburgo, Baden-Baden, Dillenburg, y Wiesbaden han sido declaradas neutrales, instalándose en ellas los prusianos grandes hospitales.

Dicen de Munich que han ocurrido graves accidentes en los ferrocarriles bavaros, y que se habla de centares de víctimas.

El Gaulois dice que el emperador estuvo el viernes pasado en París, y donde fué a causa de los desastres habidos en el campamento de Chalons.

A la Epoca escriben de Paris el domingo, que Austria había ofrecido aquel día su ayuda y alianza al imperio francés. Si esta noticia fuese cierta, la hubiera anticipado este órgano.

En Italia reina agitación huyendo allí los amigos de Francia con los de Prusia.

Todas las tropas que el gobierno francés destinaba a un desembarco en el Báltico se han dirigido a Metz.

Gran número de buques mercantes de la confederación de Alemania del Norte están armados ya en guerra.

El Telégrafo autógrafa dice que por orden de la autoridad se había cerrado la Bolsa de Paris. Supone nos que sería una medida momentánea tomada el lunes, pues la cotización de los fondos se siguió recibiendo en Madrid.

Entre el domingo y el lunes pasaron por Paris con dirección a la frontera más de 80000 hombres.

El lunes se ocupaban más de 30000 jornaleros en Paris en el movimiento de tierras necesario para las fortificaciones.

En la gran batalla que se espera junto a Metz habrá entre franceses y alemanes más de quinientos mil combatientes.

Varios periódicos de Paris dicen que se va a dar una amnistía a los perseguidos o condenados por delitos políticos.

Casi todo el ejército francés que ocupaba los Estados Pontificios se encuentra ya en el teatro de la guerra.

Un periódico de Italia ha dicho que 100000 italianos marchaban en auxilio de los franceses.

Ocupados de esta noticia, el Gaulois dice:

Nuestros informes particulares confirman el aserto de nuestro colega.

Los italianos, como el pueblo leal y generoso, quieren pagar a la Francia la deuda contraída en Solferino y en Magenta.

¡Reiban, pues, la expresión de nuestra viva simpatía y agradecimiento! Nos enorgullecemos escuchando de nuevo estos dos gritos que han recibido ya la sanción de la victoria: ¡Francia! ¡Italia!

En la mañana de hoy han dado principio en la gloria situada entre el museo Nacional de pinturas y el jardín Botánico, los trabajos de replanteo para la construcción del pedestal para la colocación de la estatua de Murillo.

Asistieron, además de una comisión del cuerpo de E. M. de la Milicia ciudadana, compuesta de los Sres. Louis, Lein y Valdés, los arquitectos Sr. Peró, como del distrito municipal, y el Sr. Torriente, como individuo del espresado cuerpo de E. M.

Reina un movimiento indecible en todo el circuito de Paris. Impensos preparativos y medidas de defensa se están ya llevando a cabo con una actividad y rapidez asombrosas.

De siete cuerpos de ejército de que se compone el francés en campaña, cinco no han escapado todavía en fuego. Componen estos una fuerza de más de 250000 hombres, que son de lo más escogido del ejército, al mando de los mariscales Bazaine y Canrobert, y de los generales Luvrais, Felix Douay y de Failly. Solamente unas divisiones de los cuerpos de Canrobert y de Failly fueron batidas con las tropas del duque de Magenta en Worth.

En la batalla de Worth murió el jefe de estado mayor del ejército de Mac-Mahon, general Colson y desapareció el general Raoul.

El sábado recibió el señor presidente del Consejo de ministros una comisión del ayuntamiento de Logroño, que iba acompañada del Sr. D. Feliciano Herreros de Tajada. El general Prim oyó con suma amabilidad lo espuesto por los comisionados, y les ofreció despachar favorablemente el asunto que le recomendaron. Después así se ha resuelto, lo cual debe servir de satisfacción a aquel municipio, mucho más cuando tanto apoyo necesita para salvar la situación económica en que se encuentra.

Metz se prepara a una vigorosa defensa. El comandante superior de la plaza ha ordenado a los extranjeros alemanes allí residentes, que se provean de permiso de permanencia.

Los prusianos han ocupado a Haguenau, que habían evacuado las tropas francesas.

También se han apoderado a poca costa de Sarreguemines y Forbach.

Hoy se han recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 9, (7 y 20 tarde). La mayoría de las cámaras parece satisfecha con el nombramiento del general Mitauban, conde de Palikao, para la formación del nuevo gabinete.

Los grupos de los alrededores del cuerpo legislativo se van disolviendo, dando vivas a los diputados más populares.

Gambeta ha perorado a la multitud frente a la embajada de España.

Paris, 10, (una y 45 tarde). Las noticias que se reciben del cuartel general no ofrecen interés.

Las últimas de anoche hablan solo de un reconocimiento rechazado por las tropas francesas con pérdida de dos oficiales.

Se cree generalmente y acaso con poco fundamento que hoy se dará una gran batalla.

Hoy han estado a cumplimentar al Regente los subsecretarios de los ministerios.

terios, las autoridades de Madrid y otros muchos años funcionarios y personajes políticos importantes.

Un periódico de Paris describe en los siguientes términos la situación de aquella capital el lunes:

Paris presenta hoy un aspecto verdaderamente aflitivo.

Por doquiera se ven grupos compactos en los cuales se nota una animación silenciosa no cesa de leer y releer los anuncios oficiales fijados en las calles, como si no pudiera convencerse de la dolorosa realidad.

Improvisados oradores dirigen aquí y allá al público que les rodea, palabras patrióticas, interrumpidas a cada momento por energías aplausos.

El grito más unánime es el de: Fuera partidos! Viva la Francia! ¡Vandamos para ser justos!

A unos individuos que en bulvar de los Itales daban vivas a la República en la noche de ayer, fueron inmediatamente cercados, se dispersaron parte de ellos y otros fueron entregados a los agentes de la autoridad.

En la Puerta del Sol había hoy numerosos cortejos, en que algunos de los habituales paseantes de aquel sitio discutían acaloradamente sobre la guerra de Francia y Prusia.

Un despacho de Maguncia del 4, dice que los prisioneros franceses en la batalla de Wissemburgo, ascienden a 80, entre ellos 18 oficiales.

El general V. gel de Falkenstein ha modificado la prohibición de exportar cereales por los puertos del Báltico y del mar del Norte, manteniéndola solo para los cargamentos que se dirigirán a Francia.

El Times publica el día 5 un notable artículo, anunciando con gran acierto el movimiento estratégico del ejército alemán y los peligros que podía tener para las tropas francesas.

Los hechos han confirmado los cálculos del Times.

La situación de Italia, dice un periódico de Paris, se ha complicado de una manera muy seria. No sería difícil, según un despacho telegráfico particular que se ha recibido de Florencia, que a estas fechas el gobierno de Berlin haya declarado la guerra a Italia. Parece ser que esta medida reconociese por causas, de una parte, el desagrado con que ha visto Prusia el tratado secreto de alianza entre Francia e Italia; de otra, que el gabinete de Berlin ve en la ocupación de los Estados Pontificios por los soldados de Víctor Manuel, una violación de la neutralidad. Y por último, el que reprobaba Prusia ciertos arreglos secretos que vienen negociándose entre la Italia y Austria.

Ha llegado a Metz el general Trochu.

Ciento treinta capitanes elegidos entre los más antiguos y experimentados del ejército acaban de salir de Paris para los departamentos con la misión de organizar en los mismos la guardia móvil.

A la comida con que esta noche obsequia el general Prim a la embajada china, están invitada a más de los ministros, los directores de las armas y las primeras autoridades de Madrid.

Hoy ha sido entregado al Regente, un manifiesto cogido a uno de los jefes insurrectos cubanos y enviado por el brigadier Chinchilla. Es una especie de espada de un metro, bastante fuerte, con un puñal de plata en forma de mango con ranuras, donde se asientan los dedos.

Anoche mismo comunicó el gobierno, por el telégrafo a los gobernadores de provincia, la amnistía que hoy publica la Gaceta.

Anoche salió para los baños de Panticosa el general Sr. Serrano Bedoya.

El batallón de cazadores de Mendigoria, que está en el cuartel de S. Francisco se trasladó ayer al de San Isabel.

El regimiento de Asturias, llegado esta mañana a Madrid, procedente de Alicante, se ha alojado en el cuartel de S. N. Francisco.

Ayer tarde visitó al capitán general de este distrito los embajadores chinos.

El batallón de cazadores de Figueras ha salido hoy de Zaragoza, por el ferrocarril, con dirección al Alcañal de Henaos, donde quedará de guarnición.

En el ministerio de Ultramar se están preparando los datos para que el Estado contaste a la nota de Sr. Sickles. Según nuestras noticias, la contestación será tan digna y satisfactoria para nuestro país como para el presidente Grant y pueblo norteamericano.

Mañana saldrá para Paris el director del Puente de Alcala, Sr. Lopez, que se propone dirigirse al teatro de la guerra.

Ha llegado a los baños de Marquina el Sr. Lopez Domínguez, secretario de la regencia.

Antesayer al medio día fueron colocados en el nuevo pabellón construido en las Salas los restos de D. Leopoldo O'Donnell, que estaban en Alocha. La inauguración de este monumento se hará con la debida solemnidad el día de aniversario del fallecimiento de dicho general.

Las declaraciones que el Sr. Rios Rosas hizo antanoche en la comisión de las Cortes, dice la Iberia, y lo repiten otros diarios, fueron por su exclusiva cuenta y sin representar al partido unionista.

El Pueblo dice que en la reunión de la comisión de Cortes se habló de república y de la posibilidad de que se estableciese en España.

Noticias llegadas ayer dicen que aparte del ejército del Rhin, fuerte de más de 460000 mil hombres, tienen los prusianos otro ejército concentrado en Ems, compuesto de un fuerte cuerpo de tropas de línea y de tres divisiones de la landwehr; y además, en la embocadura del Oler y al mando del gran duque de Mecklenburgo, un ejército compuesto de dos cuerpos de tropas de línea y cinco divisiones de la landwehr, en conjunto, una fuerza de 103000 hombres destinados a cubrir Berlin; esto sin contar con el ejército que al mando del general Vogel de Falkenstein se halla en la embocadura del Elba y que se compone de un cuerpo de línea y tres divisiones de la landwehr, formando en total 80000 hombres.

En la batalla de Worth raron en línea cinco divisiones; y aunque los franceses se batieron con desesperación, no pudieron resistir el mortífero fuego de una banda de artilladeras que repentinamente presentaron los prusianos en el campo de operaciones.

Noticias de Italia, hechas ayer, dicen que se han dado ya las órdenes preliminares para concentrar en una parte de las fuerzas de la división activa de esta provincia. Se ha dado también orden para reunir dos escuadras en lugar de una que antes había mandado organizar el ministerio de Marina.

La primera se compondrá de buques de madera al mando del contraalmirante Isla, y se compondrá de las fragatas de hélice Italia y Duques de Genova, de la corbeta de hélice Magenta, y del aviso Vendetta. La segunda, compuesta de buques acorazados, a las órdenes del contraalmirante del Careño, y que reunirá las fragatas blindadas Antioya, Roma y San Martino, que están armando en Spezia.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO:

Paris, 9 (6 y 55 tarde). Nuevos detalles sobre la sesión del Cuerpo legislativo:

Después de haberse acordado que se declaraban urgentes los proyectos presentados por el Sr. Dégeant, el señor Julio Favre pronunció un violento discurso pidiendo la organización de la milicia, atribuyendo el descalabro que ha sufrido el ejército a la influencia absoluta del general en jefe, pidiendo por lo tanto que el emperador abandone el mando de las tropas y que el Cuerpo legislativo se encargue de la dirección del país.

Agitación indescriptible.

Grandes aplausos en la izquierda.

La mayoría protesta.

El Sr. asagnc dice que el discurso del Sr. Favre es el principio de la revolución. Tuncito, agitación.

El Sr. Fieard dice, que si se rehúsan armas al pueblo de Paris, él deberá procurárselas por todos los medios posibles.

El Sr. Gerónimo David que asistió al combate de Wissemburgo, dice que si nuestros soldados nos oyesen gritarían: ¡dejad las disensiones interiores, dad confianza al ejército, que Francia entera está detrás de él!

El Sr. Ferry amenazando al ministerio grita: ¡en estos momentos se ametrallará a Paris!

El Sr. Keratry pide la abdicación del emperador.

Suspendese la sesión.

Tómase precauciones militares alrededor del Cuerpo legislativo.

Se manda despejar sus inmediaciones.

Dos individuos que ofrecían dinero a los obreros son detenidos en la plaza de la Concordia.

La autoridad supone que son agentes prusianos.

Es casi seguro que a estas horas debe haberse comprometido nueva batalla entre franceses y Prusianos en las llanuras entre el Saar y el Mosela, entre Sarreguemines y Metz.

Los prusianos tienen colocadas sus huestes en Sarreguemines, Haguenau y los Vosgos. El rey Guillermo está en el Palatinado. Los franceses siguen delante de Metz.

La aplicación de la amnistía será inmediata y rápida, de tal modo que los gobernadores harán aplicación de sus artículos, tan pronto como reciban la Gaceta, en cuanto a sus facultades concierne. Así se les ha mandado hoy.

Del resultado y consecuencias de la próxima batalla de Metz depende la resolución del gobierno español de convocar inmediatamente las Cortes.

Parece que se va a aumentar el ejército de España con algunos miles de hombres, para cuyo fin se ha mandado por el ministerio de la Guerra que inmediatamente se confeccionen 900 uni-

formas por cada regimiento, y 300 por cada batallón de cazadores.

Se habla de una escoma desagradable ocurrida entre el diputado Picard y el señor Ollivier. Hay quien asegura que el primero alzó la mano al segundo.

Mañana saldrá para la Granja el Regente del reino.

Cualquiera que sea el giro que tome la política en España, el gobierno no se detendrá en la senda de la libertad en sus resoluciones; y procurará evitar toda tendencia reaccionaria.

Esta tarde a las cinco y media recibimos el siguiente ESPACHO TELEGRÁFICO:

Londres 9, (4 y 50 tarde, por el cable.)

Forbach, Saarguemines y Haguenau, están ocupados por los prusianos.

Las tropas bávaras y wurttemberguesas dominan las montañas de los Vosgos por aquel lado.

El rey de Prusia continúa en el Palatinado.

Reina grande alegría en Alemania. Fabra.

Esta tarde ha despedido con el Regente del reino el señor ministro de Estado.

El gabinete fotográfico de D. J. Mon en la Puerta del Sol, se encuentra a la día mas concurrido, porque a la perfeccion reconocida de los trabajos se junta la mas grande economía en los precios.

Los diputados republicanos que se encuentran en Madrid, van a dirigir una petición al presidente de las Cortes para que las convoque in mediatamente, a fin de proponer la revisión del artículo 33.

Con este motivo y para leer el manifiesto del Directorio se ha reunido la minoría republicana a las cinco, en las Cortes.

La amnistía publicada hoy por la Gaceta es la mas amplia de cuantas se han concedido anteriormente en otras épocas, pues da la libre de toda responsabilidad ulterior a los interesados y no hace excepción alguna.

El día 7 se hicieron salvos de artillería en Berlin por la victoria de Worth.

El día 7 el príncipe Federico Carlos se trasladó de Hamburgo a Biescastel. El general Steinmetz se encontraba entre Sulzbach y Sarbruck, y el cuartel general del rey se estableció en Karserskuten.

El general alemán Kirchbach, herido ligeramente en la batalla de Wissemburgo, mandaba, sin embargo, su cuerpo de ejército en la batalla de Worth, dada dos días después.

El preámbulo al decreto de amnistía que hoy publica la Gaceta es debido a la pluma del Sr. Rivero, ministro de la Gobernación.

La prensa republicana declara hoy que sus partidarios, llenos de fe, le prestan las doctrinas que profesan, no conspiran para turbar el orden, sino que además la constante predicación de sus jefes en estos días el consejo de la calma, la prudencia y el orden.

La Igualdad dice además: «¡Republicanos españoles! Seanos dignos de la grande idea que defendemos: nuestro Directorio y nuestras juntas trabajan sin descanso, esperamos sus consejos para obrar todos como un solo hombre.»

La República Ibérica felicita al gobierno por el decreto de amnistía, en el cual ve el coga todo un sistema de gobernación, por lo amplio y oportuno.

El País dice que la unión liberal, lejos de hacer una oposición sistemática y violenta, llevará su ministerialismo hasta el estremo de no escusar al gobierno sus leales y desinteresados elogios, ayudándole a vencer toda clase de dificultades que se le quiera crear.

Ayer llegó a Madrid con el Regente el señor ministro de Marina.

Dice hoy el País: «La casa donde habita el Regente del reino en la calle de Alcalá estuvo anoche sumamente concurrida. Ante la gravedad de los sucesos exteriores y ante el oscuro y triste porvenir que se presenta a nuestro país, los hombres sensatos de todos los partidos liberales que confían en el patriotismo y en la lealtad del duque de la Torre, esperan que corresponderá dignamente a la confianza que en él han depositado las Cortes soberanas y a tantas personas desean ver consolidada la revolución de setiembre.»

El señor ministro de Estado se halla algo indispuesto.

A las cuatro se ha reunido el Consejo de ministros en la presidencia.

El jefe de sección del almirantazgo D. Juan Romero, que acompañó al ministro de Marina a San Ildefonso, se ha quedado en aquel sitio.

El corresponsal del Temps refiere en los siguientes términos como se recibió

en el Vaticano la noticia de la evacuación de Roma.

El 27 el Sr. de Banneville recibió el despacho en que el duque de Gramont le anunciaba el llamamiento inmediato de las tropas y fue a anunciarlo al cardenal Antonelli.

El cardenal oyó sereno e imperturbable el telegrama.

—Daré cuenta a Su Santidad, —dijo.— Volvire esta noche para saber la contestación de Su Santidad, —replió el marqués de Banneville.

—Fue mucho gusto en veros, —dijo el cardenal.

A las ocho de la noche el Sr. Banneville presentó de nuevo al cardenal Antonelli.

—¿Qué ha contestado Su Santidad? —le preguntó.

—Ha dicho, creo que Dios proveerá y desearnos que no vuelvan los franceses.

—¿Na la mas? —Nada mas.

El 31 en la tarde el Papa reunió para consultarlos a los cardenales Antonelli, Patrizzi, de Pietro, Siccioni y Martel.

La reunión duró desde las nueve hasta las once de la noche y se decidió en ella rechazar la proposición de modus vivendi con Italia.

El ministro del Interior en Francia reunió el día 29 su despacho a los directores de todos los periódicos, sin distinción de opiniones, y les escribió a que olvidaran toda disensión en estos momentos de peligro.

Por indicación del gobernador de Sevilla, han sido presos en Málaga los criminales José y Manuel Perez Pozo (a) los Me enos, autores de los secuestros de los Sres. Reina y Rubio.

En Barcelona parece que se han declarado nuevamente en huelga los trabajadores de varias fábricas.

En Córdoba (Teruel) se alteró ayer ligeramente el orden público por negarse una parte del vecindario al planzamiento de los arbitrios municipales. Las autoridades locales intervinieron en el asunto, logrando tranquilizar la población sin que ocurrieran desgracias.

Han sido nombrados juez de primera instancia de Cuellar D. Antonio Ubach, y promotor fiscal de Sagunto D. Valentín Alajar y Taboada.

Han sido nombrado jefe de negociado de tercera clase, contador de la administración de Aduanas de Manila D. Evaristo Guarrero y Escarnichia e interventor de la administración de Pangasinan don Antonio Dóiz y Valenzuela.

En la batalla de Sarbruck cogieron los prusianos los bagajes y tiendas de dos divisiones francesas.

Esta tarde se han recibido los siguientes despachos telegráficos:

Berlin, 9 (12 y 50 mañana).

El príncipe real dice lo siguiente con fecha 7 a las 12 de la noche:

«El enemigo se retira en gran desorden.»

La artillería francesa, quiso detenerse en Niderrbronn, pero fue tomado este punto por los bávaros.

La caballería de Wutsmberg tomó en Reichsellen muchos bagajes y 4 cañones.

Los muertos y heridos cubren los caminos.

Hemos tomado al enemigo los pueblos de Hugenau, Saarmines y Forbach. —Rascón.

Marsella, 10 (11 y 85 mañana).

Continúa la agitación. Los periódicos republicanos están desenfrenados.

La autoridad no tiene fuerza material ni moral.

He tranquilizado al comercio español. —El cónsul, Subirá.

El príncipe heredero de Prusia, al tomar el mando de las tropas de la Alemania del Sur, se hizo presentar la oficialidad bávara, a la que dirigió la palabra en los siguientes términos: «Señoras: Me presento a vuestro comando en jefe del ejército bávaro. Apenas puedo expresaros lo honroso que es para mí que el rey me haya agregado a este ejército. No se me oculta que nos encontramos en una lucha difícil; pero el entusiasmo general que se ha despertado en todas las comarcas de la Germania me hace esperar que con la ayuda de Dios ser una lucha coronada por la victoria que nos conducirá a una paz definitiva y a la felicidad de la patria germanica. ¡Confíemos en nuestro buen derecho y nuestra buena espada!»

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DE MAÑANA 11. —San Tiburcio, mártir, y Santa Susana, virgen y mártir.

CULTOS. —Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Señoras Descalzas Reales, donde se celebrará a la Virgen del Milagro con misa cantada, y por la tarde ejercicios con sermon y reserva. Continúan por la tarde las novenas del glorioso San Roque en San Luis y en las montañas de San Plácido, y por la noche en San Isidro la novena de Nuestra Señora del Buen Consejo.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales, la de Belén en San Juan de Dios, ó la de la Fuencisla en Santiago.

¡YA ESTÁN AQUÍ LOS BUROS! —En la contienda del teatro de los Buros, el día 7 de 12 a 4 de la tarde, desde hoy hasta el 15 del presente, se exhiben 16 obras que desgran en el popular teatro glorioso cuerpo de cometas de bello sexo; se advierte que serán preferidas aquellas que tengan mas puntos de belleza que de voz.

ORDEN DE LA PLAZA. —Servicio para el día 11. —Parada: Los cuerpos de la guarnición. Jefe de día: Señor coronel del tercio de a pie, D. Manuel Alarcón. —Visita de Hospital Mendicorria, sexto capitan. —Reconocimiento de provisiones: 2.ª Montaña, tercer capitan. —El general gobernador, Peralta.

MILICIA CIUDADANA. —Servicio para el día 11. —Segundo batallón del distrito del Hospital. —Jefes de día: D. Vicente Florenti, Capitán D. E. M. D. Rafael Leon Montalvo. —El secretario, P. A. J. Valdes.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 10.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DEL 9, DEL 10, and values for various bonds and public funds.

ESPECTACULOS PARA MANANA.

TEATRO Y CIRCO DE MADRID. —A las 8 1/2. —D. Sisenando. —La edad en la boca. —Bate chino. —Francia y Prusia. JARDIN DEL BUEN RETIRO. —A las 9. —Función de teatro, banda y fuegos artificiales. —Entrada 4 rs. CAMPOS ELISEOS. —Banda de música. —Carreteras de velocipedos. —Batalla de Wissemburgo. —Rivallit. —La empujista de Madrid. TEATRO DE VERANO (Circos de Paul). —A las 9. —El collar de esmeraldas. —Las sociedades de los trece. CIRCO-TEATRO DE PRICE. —A las 9. —Ejercicios equestres y gimnásticos. —Asistir a la empujista china.

—Si, señora, a juzgar por dos palabras que cogí al vuelo esta mañana en el momento de montar a caballo el uno y el otro.

—¿Qué dijeron? —Confiad en mí, —decía Valognes a Luciano, —y ya vereis cómo todo sale bien. No os mas, pero lo traduzco en el sentido indicado.

—Antonia, —dijo la condesa, —dejame sola y ni una palabra mas sobre este asunto.

—Madama la condesa, —contestó Antonia retirándose, —sabe muy bien que soy una verdadera tumba de secretos.

Al día siguiente Luciano no salió a caza.

Su madre le dijo: —Hijo mio, yo no quiero contrariaros y pues que no a más a Aurora, no volvamos a hablar de ello.

Y le abrazó tiernamente. —¡Ah! madre mia, —exclamó Luciano con emoción, —harto sabia yo este resultado. ¡Oh! sois la mejor de las madres.

En esto entró Miguel de Valognes. El corazón de la condesa palpó fuertemente.

—¡Oh! éste me lo dirá todo, —dijo para sí con jubilo.

El caballero de Valognes habia ido a dar una vuelta por su mansión, que era en verdad un pobre albergue; habian asegurado de que sus cuatro perros estaban en buena salud y sus tres servidores vivos; habia embolsado unos cuantos escudos adelantados a buena cuenta por su único colono, y se habia apresurado a volver a Beaurepère donde la mesa era mejor que en la suya. Era por consiguiente la hora de comer cuando Valognes llegó.

Al entrar cambió una mirada con Luciano.

Madama de Mazures sorprendió esta mirada.

—¿Dónde nante, —se dijo, —esta amigo está en los secretos de mi hijo.

Luciano se mostró de muy buen humor durante la comida.

Sin embargo, no habló mucho, y todas las preguntas indirectas que le hizo la condesa le hallaron impasible e impenetrable.

—Amigo Valognes, —dijo Luciano,

después de la comida, mañana iremos de caza ¿eh? —He venido espresamente a eso, —contestó Valognes dando la mano a la condesa para volver al salon.

—Entonces voy a dar instrucciones a La Blanche. —Nosotros jugaremos una partida de ajedrez, —dijo la condesa dirigiéndose a Valognes.

—Con mil amores, —contestó este con galantaria.

La condesa llamó a Antonia, la cual puso el tablero delante de la chimenea.

Luciano, aunque tan noble, no habia tenido nunca la paciencia de aprender este juego, que exige en verdad cierto temperamento.

Así, pues, el medio mas seguro de deterrarlo del salon era pelear el ajedrez.

La condesa estaba cierta de que su hijo no interrumpiría la sesión mientras durara el juego.

Comenzada la partida, y cuando lo creyó oportuno la condesa, miró a Valognes y le dijo:

—Caballero, sé con gusto que sois amigo de mi hijo.

—Señora, —contestó Valognes, —tengo ese honor, no lo dudéis.

—Precisamente, porque no lo dudó es por lo que he traído esta ocasión para hablar con vos algunos minutos.

—Hablad, señora; ya os escucho deseoso de satisfaceros.

—Caballero, —repuso la condesa, —no solo sé que sois amigo de mi hijo, sino su confidente tambien.

—Señora...

—El os confía penas y placeres, y vos estáis en todos los secretos de su corazón.

—Se, en efecto, condesa, que está frit con su prima Aurora.

—Decid mas bien, enojado.

—¡Ah! —exclamó Valognes, —ese enojo no es de la mayor gravedad.

—Además, —añadió la condesa, —Luciano está enojado y...

Valognes no reveló expresión ninguna.

—Y yo quisiera saber de quién, —continuó la condesa.

—Señora...

Valognes siguió jugando sin decir mas.

—Caballero, yo no soy una madre tiránica y no tengo ni un deseo de violentar a mi hijo para que se case con Aurora.

—¿Y por qué? —Eso preguntáis? Porque según vos, es hija de un miserable.

La condesa se enojó de hombres.

—Hijo mio, —le dijo, —solo porque esa fortuna venga un día a vuestras manos, tengo empeño en... y ese día no está lejos, porque vuestra tía ha abusado mucho de la salud y cuando menos se piensa, un ataque de gota...

Una viva indignación se reveló súbitamente en el semblante de su hijo, que la interrumpió diciendo:

—Madre mia! —Dios es testigo del gran respeto que os tengo; dejadme creer que retriéndome esa historia vergonzosa, que hablándome de una alianza aun posible entre mi prima y yo, solo habeis querido probarme.

Y saludando a su madre dió un paso hacia la puerta, retirándose.

La condesa no contestó a esto.

—Pues, que eso es así, —dijo luego, —no hablemos mas de ese proyecto de alianza, a lo menos por ahora.

—Ni ahora ni nunca, señora, —dijo Luciano con firmeza.

Las puertas de la estancia se abrieron en este momento y un criado anunció que a sopa estaba servida.

La madre y el hijo comieron casi en silencio, retirándose luego a condas a su aposento con pretexto de una fuerte jaqueca.

—He hecho mal, —se dijo entonces, —en dejar a ese jóven entregado a sí mismo. Su genio caballeresco lo ha llevado muy lejos y la lectura de los libros ha hecho lo demás. Tiene el imbécil preocupaciones que le lo alejarán siempre de la fortuna, y por eso no he hecho yo bien en hablarle de su tío. Por fortuna Aurora reaparecerá y todo se arreglará.

Haciendo estas reflexiones se levantó un portiere y apareció Antonia.

—¿Quién era Antonia?

Un ser extraño, una mujer de rostro casi negro, de ojos brillantes y cabellos encrespados como los de las negras. Antonia era, en fin, gitana de origen, origen bien marcado. Hacía quince años que estaba al servicio de la condesa en

calidad de doncella y parecia ejercer sobre su ama un imperio misterioso.

—¿De dónde vino? —En qué sitio y ocasión habia hecho la condesa semejante adquisición? Hé aqui lo que nadie sabia.

Los demás domésticos temblaban en su presencia.

El mismo Luciano le miraba con cierto terror supersticioso.

Pero la condesa no podia pasar sin ella.

Cuando Antonia habia cumplido sus funciones de doncella, venia a ser dama de honor, digámoslo así, cerca de la condesa, y le leía ó hablaba con toda intimidad.

Con frecuencia la condesa y Antonia se encerraban permaneciendo en este especie de sesión íntima largas horas.

Viendo aparecer a Antonia, le dijo la condesa:

—¿Has visto a Luciano? —Sí, señora. Se pasea ahora en el parque, y al parecer tiene muy mal humor. Apostaría a que le habeis hecho alguna confianza grave.

—Es verdad; le he dicho algo sobre su tío.

—Mal hecho, —repuso Antonia con toda esta franqueza.

—Pero...

—Digo esto, atendiendo a que nada es mas falso.

—Falso!

—El caballero de Mazures tiene idénticas sospechas.

—¿Qué quieréis decir? —Quiero decir, que si él tiene tanto interés en casar a su hija Aurora con Luciano, es precisamente porque cree que vos sois quien posea la caja del tesoro.

—¡Ah! —dijo la condesa.

Después de las últimas palabras de Antonia, hubo un momento de silencio entre ella y su ama.

La condesa dijo al fin:

—Y cómo nos prepararás tú lo que acabas de decir mi querido Antonia?

—Que el caballero tiene de vos las mismas sospechas que vos de él? —Sí.

—¿Una prueba pedís? —dijo la negra sentándose al lado de su ama con toda familiaridad.

—Sin duda, —dijo la condesa.

LA PENINSULAR.

Comisión de obligacionistas, nombrada por los que asistieron a la junta celebrada el 24 de julio último para el examen de las nuevas bases presentadas por la dirección de la sociedad La Peninsular.

Los individuos que componen dicha comisión, después de un examen detenido y datos consultados en las diferentes discusiones habidas en las reuniones que han tenido al efecto, se dirigen á todos los demás tenedores de obligaciones de la Peninsular, terminando su estudio, convocando a una junta general de obligacionistas, para que en ella pueda acordarse lo que sea más conveniente.

La junta tendrá lugar en las oficinas de la sociedad, Carrera de San Gerónimo, número 53, el día 10 de setiembre próximo, á las doce de la mañana.

La comisión solicita á cuantos obligacionistas no puedan asistir á la expresada junta, así como á los señores de provincias y pueblos, el que se sirvan delegar persona que los represente, ó nombrar comisionados al efecto, manifestando las obligaciones que posean y el número que tengan aquellas, con el objeto de que pueda ser más autorizado el acuerdo.

Madrid, 4 de agosto de 1870.—José María Costan.—Rafael Ruiz Mora.—Jacobo de Santos.—Juan Bañón.—José V. Hejas.—Felipe de Nasarre.—Serafín Navarro.

GASPAR Y ROIG, EDITORES.

BIBLIOTECA

CIENTIFICA RECREATIVA, colección de fómotos en 8.º. Ilustrados con grabados, á 3 rs.

LAS HABITACIONES MARAVILLOSAS, 2 TOMOS.

LOS GRANDES FENÓMENOS DE LA NATURALEZA.

VIAJE POR DEBAJO DE LAS OLAS.

Se remiten á provincias al que mande un importe en libranzas ó sellos de correos.

Librería de los editores, Príncipe, 4, Madrid.

SE COMPRA

PAPEL DEL ESTADO,

impreso romano, peninsulares, títulos de sisas, bonos y cupones. Dirigirse á Manuel Moscatilla, calle de la Victoria, núm. 7, escritorio.

SE CEDEN HABITACIONES PARA

uno ó dos caballeros. Desengaño, 1, tienda de setas.

HUESPEDES.—HAY UN GABINETE

interior con alhaja, para dos caballeros, á 8 rs. con dos comidas. Las In-

dependencias 7 rs. Hortaleza, 6, tercero. 1

A DIEZ LEGUAS DE ESTA CORTE SE

Avende ó arrienda una dehesa con pastos para 500 ovejas, dos casas y tierras para labor, susceptible de inmensas mejoras por lindar en toda su estension con el río Tajo.

Plaza de los Mostenses, 20, entresuelo de la izquierda.

AGUA MATA-CHINGHES.

Resultado seguro é instantáneo.

A peseta el frasco en las droguerías de la plaza de Anton Martín y Santo Domingo, Horno de la Mata, 17; Mayor, 41. Depósito: Costanilla de los Angeles, número 1, bajo.

CARIDAD.

Nicasia Hornero, que vive Barquillo, 20, segundo, corredor, núm. 8, interior, la implora para su esposo que se halla enfermo con pulmonía, y para una niña de seis meses que se muere de hambre por falta de lactancia. Visítad esta choza y vereis á mi esposo (profesor de música), y mi niña en el estado más lastimoso.

CURSO DE ARITMÉTICA,

conforme á los programas oficiales más estensos.

POR D. GENARO SUAREZ.

Esta nueva obra forma un tomo de más de 430 páginas, y se vende á 26 rs. ejemplar en las principales librerías de España.

AGENCIA UNIVERSAL DE

negocios. Rubio, 8, principal derecha.

ALMONEDA DE COLCHONES, RO-

pas y efectoros. Ruda, 7, principal izquierda.

SOLPEO, PIANO, Y PIANO PARA

estudiar, 30 rs. al mes; á domicilio 100 rs. Calle de San Miguel, 23.

RELOJ ESTRAVIADO.

Se ha extraviado uno de oro, dentro de un estuche, en el trayecto de Madrid á Segovia.—Señas: áncora núm. 10871, marca en el fondo 1118.—Se dará una gratificación al que lo presente en la calle de las Fuentes, núm. 3, tercera izquierda. Se ruega á los dueños de casas de empeño lo dotengan si alguien lo presenta con dicho fin.

HACEN FALTA BUENAS PREPARA-

ciones de blanco. Visitation, 3, segundo.

PERROS DE TERRANOVA. SE VEN-

den dos cachorros de verdadera casta. Fuencarral, 99, piso quinto.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCO-

haja, en la lonja de los vizcaínos, calle del Clavel, 9, darán razón. No es casa de huéspedes.

CALLE DE LOS ESTUDIOS, SE CE-

den habitaciones amuebladas y sin amueblar, Juanelo, 17, portería, darán razón.

SE CEDE SALA, GABINETE Y ALCO-

haja, y un buen cuarto interior. Razan, pasaje de Murga, estanco.

BAÑOS DE VILLAVIEJA.

(PROVINCIA DE CASTELLÓN.) Han sido cuidadosamente atendidos los deseos de los bañistas, que cada vez acuden en mayor número á este benéfico establecimiento, construyéndose recientemente un vasto edificio, conocido por la Hospedería del conde, en el que los concurrentes hallarán habitaciones cómodas, ventiladas y convenientemente amuebladas, servicio de fonda esmerado, salón de descanso con piano, periódicos y otros entretenimientos propios de esta clase de establecimientos, y en la próxima temporada que dá principio en 1.º de septiembre, habrá oratorio.

Entre la estación de Nules y Villavieja hay solo un trayecto de veinte minutos que recorren carruajes cómodos y baratos, por una excelente carretera.

COMPETENCIA.—CARROS DE MU-

danzas.—Nuevas empresas, calle de Gravina, núm. 1, y San Agustín, 4. Se hacen las mudanzas á precios desconocidos.

SALES Y ALGAS MARINAS PARA

baños de Mar artificiales. En la farmacia de Just, Peligros, núm. 4, á 4 reales paquete. Jarabes propios de la estación á 4 rs. frasco.

OSORIO,

DENTISTA.

Carrera de S. Gerónimo, 21, principal.

Construye dientes artificiales desde 30 reales en adelante.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO

A calle de la Encomienda 6, pral.

EL ANTIGUO COSECHERO DE GAR-

banzos de Fuente Saucó, avisa á su mucha clientela de haber llegado con la nueva cosecha, los que se darán de 24 rs. arroba en adelante. Su único despacho Silva 43, lonja.

MATEMÁTICAS.

Academia del ingeniero 1.º de caminos D. F. C. Portas, Fuencarral, 24.

SE TRASPASA EL LOCAL QUE OCU-

pa el almacén de muebles, y se realizan éstos. Montería, 3, entresuelo. Se venden anaqueletas, mostradores y balaustradas y se hacen almonedas de muebles.

LA ALMONEDA DE MUEBLES, LOS

limas elegantes y modernos de París, de la calle de Capellanes 14 y 16, principal, se ha trasladado, calle de la Reina 27, principal. Hay un comedor de roble tallado.

COQUE Y CARBÓN DE ENCINA SUPER-

rior, á 12 y 20 rs. quintal, paño exacto. Tabona de las Descalzas, 6, y Farmacia, 1.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUE-

bles. Carretas, 6, cuarto tercero.

EN DOS SEGUNDOS RETRATOS DE

Udidos. Pías, 24 rs. Montería, 12.

POLVOS ANTI-INTERMITENTES

DE

LA HORTELANA

Este admirable y prodigioso específico, recetado hoy por los principales facultativos, CURA PRONTA Y RADICALMENTE LAS

TERCIANAS.

Se vende en Madrid en las farmacias de Villaron (Mesón de Paredes, 22); Moreno Miguel (Arenal, 2); Borrell (Puerta del Sol), y Just, (Peligros, 4), á 24 rs. caja. Y por mayor, con grandes ventajas: En Madrid, calle de Fuencarral, 54, segundo. Y en Sevilla, en casa de los Spas, Gandelfo y compañía, calle de la Vida, 13.

BUENA OCASION.

BARATISIMA

SE VENDE UNA ELEGANTE CARRETELA.

En la calle de Gitanos, primera cochera de la izquierda por la calle de Cedaceros, darán razón.

RETRATOS INSTANTANEOS. MAQUI-

luna especial, seis tarjetas á 12 rs. J. Oses, Mayor, 13 y 20.

UN PROFESOR DE PARIS Y UNA

profesora de Londres, enseñan sus idiomas con toda perfección. Plaza de Topete, 9, segundo.

UNICO SUSPENSO-

rio Milleret elástico, sin bajonalgas. Bragueiros de todas clases, mochilas, sondas, etc., etc.

Milleret Mouchet, sucesor, rue J. J. Rousseau, Paris. En Madrid, I. Ferrer y Compañía, 31, Montería, principal de derecha.

GRAN SURTIDO DE GARBANZOS

Gruenos de la Moraña, de 22 á 60 reales arroba. Se garantiza su coherencia. Jaramones enteros á 30 cuartos. Espíritu á 2 rs. Poz, 12.

CUARTANAS, TERCIANAS

INTERMITENTES, curadas por las febrífugo-infalibles píldoras de FERNANDEZ único que ofrece la devolución de las seis pesetas que cuestan las cajas si no curan por rebeldes que sean, sin que un solo caso falte.—Pedid prospectos detallados.—Autor, Pablo Fernandez, Madrid, Ruda, 14, botica.—Rebaja al por mayor y remita.—Valencia; Cabello; Zaragoza, Ríos; Logroño, Zardoya; Pamplona, Esparza Canarias (Las Palmas), Lizana.

EN SAN SEBASTIAN EL ANTIGUO

se vende un caserío de moderna construcción, sobre la carretera general, con jardín, huerta, terreno labrantío y vistas al mar.

Darán razón en la Plaza Nueva, núm. 7, piso tercero.

Gran medalla de oro concedida por S. M. el Rey de los Belges

Gran medalla de plata concedida por S. M. el Rey de Holanda

ACEITE MORENO CLARO

DE HIGADO DE BACALAO

DE LA FABRICA DE BACALAO

Miembro de la facultad de medicina de La Haya, comendador de la orden de Carlos III de España y caballero de la orden de Leopoldo de Bélgica.

Recomendado por los médicos más notables por ser indudablemente el más puro el más agradable al paladar y el más eficaz en cuantos se conocen.

Se vende únicamente en frascos con cápsulas, en todas las buenas farmacias.

Depósito general en España: Isidro Ferrer y Comp., Montería, 31, pral. Madrid.

ROB ROSEVAL

El Rob Roseval es el único autorizado y garantizado legalmente por la firma del doctor Giraudeau de Saint-Germain.

De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, los cánceros, las úlceras, la gamba degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas é rebeldes al mercurio y otros remedios. Como podero ó purgativo, desbarata los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del vodo cuando se lo tomado con exceso.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convención, por la ley de prairial, año XIII, el Rob ha sido admitido recientemente para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite también que se venda y se anuncie en todo su imperio.

Depósito general: En la casa del Dr. GIRAudeau DE SAINT-GERVAIS, Par. 12, rue Richer.

Depósito general en España: Sres. Isidro Ferrer y compañía, Montería, 31; Simón Borrell hermanos; Escobar; V. Moreno Miguel; Quesada; Somolinos; Uzarrum Saavedra; S. Ocaña y Varona; farmacia de Just, Peligros, 4; Hernandez, Mayor, 27; Aribas, Jacometrezo, 22.—Vitoria, Isidoro Arellano.—Ciudad-Real, Casero.—Málaga, Stock Zobel.—Puerto-Rico, Ceillard ó Ramos.

BAYERIN

Maravilloso descubrimiento norteamericano para devolver al pelo su color natural.

per muy canoso que sea, é impedir su caída, sin manchar el cutis ni la ropa.

Los prácticos resultados obtenidos desde que es conocida en España esta magnífica agua, nos induce á publicarlo para conocimiento de los que usan tinturas dañosas. Precaerse de las certificaciones. La legítima se vende únicamente en Madrid, casa de los señores I. Ferrer y compañía, Montería, 31, principal. dra.

IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

—Pues bien; el mismo caballero me lo ha dicho. —¿A tí? —A mí, señora, ¿No me enviásteis ocho días á la Billardiere? —En efecto. —Fui á llevarlo un billete á Mlle. Aurora; estando ella de caza me recibió su padre. Jamás había estado conmigo tan amable como aquel día. Me hizo sentarme á su lado, como estoy ahora al lado de mi señora la condesa. Despues me preguntó mil cosas. —¿Qué te preguntó? —¿Sabes, Antonia, me dijo, que para una mujer que tiene tanto dinero, tú así vives muy modestamente en su entierro de Beaurepaire?—Pero, señor, le respondí, la condesa mi ama no es más ni menos rica, que vos? ¿No habéis perdido la fortuna del difunto?—¿Tarará! respondió sonriendo. ¿Y la caja de hierro? Por fortuna mi hija la poseerá mañana ó el otro. —¿Eso te dijo el vejetal? —Sí, señora. —¿Y pudiste conocer en su acento y semblante, si hablaba sinceramente? —Sí, señora: hablaba al parecer con aire de convicción. La condesa frunció las cejas y quedó un momento pensativa. —Si eso fuera así,—dijo luego,—ningún empeño tendría yo en que mi hijo se casara con Aurora. Hay en el país acaudaladas más ricas que se lo disputarían á no dudar. —Sin contar,—añadió Antonia,—que Aurora por su mal carácter haría infeliz á Luciano. —¿Lo crees tú así? —¡Oh! estoy segura de ello. Pero no era la idea de la felicidad ó desgracia de su hijo la que preocupaba á la condesa en aquel momento. —¿A dónde está, pues, esa caja de hierro,—murmuró reflexionando,—si no la tiene el de Mazures? —A esta pregunta los grandes ojos de Antonia lucieron como ascuas. —¡Ah!—esclamó,—si yo estuviera segura de que madama la condesa me esquivara hasta el fin... —Habla, te escucharé. —Creo poder nombrar seguramente á Luciano. —¿Tú lo conoces? —Sí, á él. —Habla, ¿quién es? —El mismo conde de Mazures.

—¿Mi difunto cuñado? —Sí, señora. —¿Estis local El conde pereció con mujer y su hija en el incendio del castillo. —Cierto,—dijo Antonia. —A menos que la dichosa caja,—añadió la condesa,—no ardiera con su contenido, lo que no es probable. Una sonrisa misteriosa entreabrió los labios de Antonia. —¿Estais bien segura, madama,—le preguntó,—de que la niña pereciera? La condesa se estremeció. —¿Pues qué había de haber sido de ella si no? —Es que se encontraron entre los escombros del castillo los cuerpos carbonizados del conde y de la condesa; pero el de la pequeña no se ha encontrado todavía. —¿Y quién podría haberla salvado? —Eso es lo que yo no sé. —Despues de todo, ¿qué relación podría tener eso con lo otro? —¿Con el tesoro? —Sí. Antonia mostró otra vez su sonrisa infernal. —Pero, madama,—dijo,—¿quién os ha dicho que la caja de hierro no es la del conde de la niña? —¡Ah! ¿Lo crees tú así? —¿Pues no? —¿Y crees también que el conde pereciera voluntariamente? —Tengo esa convicción. —Entonces, ¿quién salvó á su hija? Pero no bien hubo hecho esta pregunta la condesa, cuando un nombre subió de su corazón á sus labios, y un recuerdo rápido como un relámpago pasó por su frente. —¡Ah!—esclamó,—el sin duda, él. Antonia advinó este nombre y lo pronunció antes que la condesa. —¿Raoul!—dijo,—Raoul de Maureliere. —¿Callatel? —Os han dicho, señora, que había muerto en América, ¿no es verdad? —Sí, me lo han asegurado. —¿Pues no lo creéis, Raoul...? —No pronunciéis ese nombre. —¿Por qué? —Porque es siniestro y nos traería desgracia. —¡Oh!—esclamó Antonia con sonrisa salvaje.—Solo el remordimiento y el miedo traen desgracia. —¿Callatel!

—Y si nosotros hemos matado á la madre, puede ser muy bien que los que se acordaban de ella, hayan querido salvar á la hija. En este momento no había ya entre estas dos mujeres, ama ni criada; sino dos cómplices ligadas por un recuerdo terrible, el recuerdo de un crimen. Y si alguna temblaba, no era Antonia por cierto, la cual conservaba una espantosa calma. Algunas gotas de sudor corrían por la frente de la condesa, cuyo semblante estaba lívido. Por fin hizo al parecer un violento esfuerzo y dijo mirando á su cómplice: —Creo que nos alarmamos sin fundamento. —¿Tal creéis, señora? —Sí. —¿Pues? —Raoul ha muerto. —Séalo la tierra ligera. —Por otro estilo, él no estaba en el país en la época del incendio. —Se engaña la señora condesa otra vez. —¿Cómo!—esclamó la condesa levantándose con vivacidad.—¿Sabes tú lo contrario, por desgracia? —Señora condesa, ¿os acordáis del viejo Santiago? —El leñador aquel que aseguraba haber sido el conde el incendiario? —Sí; ya murió el pobre. —¿Y bien. —Pues el viejo Santiago me contó que la víspera del incendio se detuvo en su taberna un ginete. —¡Ah! —Que ató su blanco caballo á un árbol del bosque, que se calentó á la hoguera del leñador, que compartió su pobre cena, en atención á las circunstancias, y que siguió luego su camino, informándose antes de la dirección para llegar á Beaurepaire. —Y eso ¿qué prueba? —La noche siguiente,—prosiguió Antonia,—el viejo Santiago, que había traído lejos en el bosque y volvía por un atajo á su cabana, oyó el precipitado galope de un caballo. Despues vió un ginete que corría á través del bosque llevando una niña á la grupa. —Y aquel ginete... —La noche era oscura y no pudo reconocerlo; pero reconoció el caballo blanco. La condesa temblaba con flaqueza.

—¡Oh!—esclamó,—el castigo vendrá, pues, un día ú otro. —Yo no creo en Dios,—dijo friamente Antonia.—Los castigados son siempre torpes, que han preparado ellos mismos su castigo. —¿Vete, demonio!—esclamó la condesa;—en este momento me das miedo. Antonia permaneció en su puesto. —Pues que madama la condesa,—añadió Antonia,—me permite el honor de esta sesión, ¿por qué no me deja decirle todo lo que se? Y fijó en ella sus ojos de lumbre. La condesa hizo un movimiento de resignación. —Habla, pues,—le dijo. —Habels hecho mal, señora, en participar vuestras sospechas sobre el de Mazures á vuestro hijo. —Lo reconozco, porque ahora no querria Luciano ni oír hablar de Aurora. Pero si lo que me dices es cierto, poco me importa. —Madama la condesa se engaña otra vez. —¿Cómo! —Luciano no tenía necesidad de esas confianzas para rehusar la mano de Aurora. —¿Qué quieres decir? —Si no se pueden correr dos liebres á la vez, menos aun se pueden amar dos mujeres á un tiempo. —Y bien. —Luciano está enamorado. La condesa ahogó una exclamación de sorpresa. —La madre,—continuó Antonia,—debió apercebirse hace tiempo de que el hijo andaba preocupado, melancólico y triste. —Pero ¿de quién está enamorado? —Hé ahí lo que no sabría yo decirlo, porque como siempre me tenéis encerrado en este castillo, no puedo saber sino lo que vienen á contarme. Todo lo que puedo decir sobre este punto es que Luciano que va de caza todos los días, vuelve casi siempre una hora ó dos días pues que el criado y los perros. —¿Y eso qué prueba? —No puedo yo probar nada; pero supongo que Luciano tiene citas en alguna parte. —¿Y qué más supones? —Nada más; pero es muy posible que el caballero Valognes lo sepa todo, ó mucho sin duda. —¿El caballero Valognes?